



Les Post' Hier

Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT

Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

Courriel retraites.cgtposte13@gmail.com Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>

30 ANS

Supplément du
N°325

Spécial
1995



1995: Grève des Centres de Tri

Notre lutte a 30 ans 🎵 ...

Il y a 30 ans, pour les Médias et le grand public en France c'était ; « Les grèves de 1995 » contre le plan Juppé. Elles furent à leur époque les plus importantes depuis celles de Mai 68. Pourtant, pour les Anciens des Centres de Tri, cette année a une autre signification et d'autres souvenirs y sont liés. S'ils ont massivement et pendant + de 3 semaines, participé à la défense des retraites et de la Sécurité il faut se souvenir que les centres de Tri sortaient de leur plus longue (et plus douloureuse) grève de leur histoire, puisqu'elle dura quatre-vingt-seize jours (fin mars début juillet). A l'origine, la création par l'exploitant nouvellement privatisé, d'un nouveau centre de tri hors de Marseille où seraient mises en place les "nouvelles règles de gestion : changements d'horaires et de régimes de travail, organisation du travail par métiers et abandon des grades de la fonction publique ; suppressions d'emploi, etc.... L'exploitant avait prévu la fermeture du Centre de tri de Marseille Gare ,situé au centre-ville et l'affectation autoritaire du personnel, soit dans le nouveau centre de tri, soit dans les bureaux mixte ou la distribution.. Le conflit a traîné en longueur parce que dès le début de la mobilisation le directeur avait quitté le centre de tri pour ne pas avoir à négocier avec le personnel et les syndicats. Pour autant ,la mobilisation restant forte , c'est au niveau de la Direction Départementale qu'eurent lieu les négociations pour un centre de tri intra muros sauvé, le respect des grades et des affecta-

tions la fin des affectations arbitraires et appel à volontaires pour les nouveaux sites de l'acheminement. L'embauche définitive des 18 CDD du Centre et des conditions de reprise du travail. qui ont nettement atténués les pertes de salaires ! Le CTM fut sauvé pour quelques années supplémentaires !!!... . Cette lutte a été marquée pour la première fois par un projet de maintien des centres intra muros prenant en compte toutes les structures d'acheminement et notamment le fer, le métro, la proximité de l'autoroute et le périmètre euroméditerranée. Mais aussi et surtout la qualité d'un véritable Service Public postal. La Direction, face aux arguments développés par la CGT, s'est trouvée totalement désarmée et disqualifiée par la Direction générale. La Poste a changé totalement et son équipe de négociateurs et sa stratégie qui s'est avérée agressive et autoritaire. Malgré cela des avancées importantes ont été obtenues citées plus haut. Mais aussi la création d'un véritable bureau d'échange (qui était appelé à disparaître) avec 110 emplois de sauvés (le CTM sera toutefois fermé définitivement 6 ans plus tard) Il faut retenir de cette lutte que se battre Contre ne suffit plus il est nécessaire de se battre Pour un véritable Service Public et faire des propositions allant dans ce sens et de faire en sorte que tous les éléments sociétaux soient pris en compte, notamment l'environnement et l'utilisation du fer.

Jean-Marie/SVPat/Jean-Claude

Ils voulaient nous faire plier, ils ont été obligés de reculer

- Les avantages sociaux obtenus par les grévistes ne sont pas négligeables. Cinquante-trois jours de grève en moyenne seront payés sur les 93 perdus; les syndicats obtiennent l'assurance que les effectifs totaux seront maintenus jusqu'à fin 1995 en contrepartie d'une étude de charge d'effectifs sur les deux centres actuels. La « force de frappe globale de travail » sera maintenue jusqu'en 1999. Aucun licenciement, bien entendu, ni aucune mutation d'office ne sera effectuée. Mieux nous avons réussi à faire embaucher 18 saisonniers présents sur les sites)
- Même si la presse de Droite reconnaît les acquis de notre lutte, elle ne va pas jusqu'à mentionner que la Direction revancharde attendait son heure et à l'occasion d'une nouvelle manifestation pour exiger l'application de ce relevé de conclusion, elle profita d'un incident pour s'acharner sur les principaux militants (tous CGT) acteurs de ce mouvement en excluant de service pour des durées de 6 mois à 2 ans les camarades

30 ans après, on a retrouvé la presse

 Libération
<https://www.liberation.fr> > International

Contre la grève à Marseille, la Poste centralise le tri de ses ...
 3 mai 1995 — Profitant du pont du 1er mai, la direction départementale a installé un immense centre de tri provisoire dans le hall 3 du parc des expositions ...

 Les Echos
La Poste: le blocage persiste à Marseille
 8 mai 1995 — La reprise des négociations direction-syndicats mardi pourrait marquer le retour à la normale dans les centres de tri marseillais de La Poste. :

 Le Monde
 Dans les Bouches-du-Rhône, le conflit des postiers entame sa troisième semaine. touché les 282 bureaux de poste du département ainsi que le centre de tri de la gare Saint-Charles où le taux de grévistes dépasse 50 %. Six syndicats protestent contre la suppression programmée d'un millier d'emplois. Dans les boîtes aux

Le conflit de Marseille a coûté 200 millions de francs à La Poste
 Publié le 22 juin 1995 à 01:01
 Après 93 jours de grève, les postiers marseillais reprennent le travail aujourd'hui. Mais les séquelles du conflit vont s'étaler encore pendant des semaines tant les retards accumulés dans le tri et la distribution seront lents à se dissiper.

Publié le 21 juin 1995 - Le Monde
L'Intersyndicale des centres de tri de Marseille et la direction départementale de La Poste sont parvenues, hier soir, à un accord pour la reprise du travail après un conflit entamé il y a trois mois jour pour jour.

L'Humanité du 22 juin 1995 Cette grève était légitimée par «la défense des emplois», dont 600 étaient menacés à la suite d'un projet très contesté de délocalisation des deux centres de tri. Le protocole d'accord, rédigé à l'issue des négociations, prévoit le maintien des 1.050 agents affectés à la production jusqu'à la fin de l'année. Après cette date, une étude devra déterminer s'il y a lieu ou non d'envisager des suppressions d'emplois. En cas de désaccord, le danger d'un nouveau conflit «n'est donc pas exclu», a souligné Mireille Navrides, secrétaire départementale CGT des centres de tri.

Mireille Navrides, avait vu juste, puisque l'application plus que tardive du Protocole amènera une autre grève début 1996 et même à une Grève de la faim et une répression syndicale féroce qui touchât l'ensemble du bureau départemental de la CGT Médit.

En différé, 30 ans après, ils en parlent encore

Le Bouton Rouge n'était pas dans la Brigade attendue Jacky Dainotti Depuis le début de l'année, le secrétariat du Syndicat CGT de la Médit multiplie la mobilisation contre ce mauvais projet au travers d'AG, de pétitions, d'audiences et de rassemblements. Et c'est au cours d'une x-ième AG en brigade C que le personnel décide la grève immédiate tout en restant sur place. Les militants filent au CTA qui débraye à son tour. Les brigades de jour embrayerons le lendemain

Ceux qui ne luttent pas ont déjà perdus !

Un Protocole de reprise de 80 pages qui permet des avancées notables, à 18 vacataires de devenir des Postiers à part entière et aux grévistes, par un tour de passe-passe, de limiter considérablement les pertes financières/

En différé, 30 ans après ils en parlent encore

«Monseigneur» Marti

La Pomme de Terre debout : Celle que je dus déguster « debout » lors du repas de la reprise dans le restaurant administratif ! C'est en raison d'un cri, un slogan, que j'avais lancé lors d'une prise de parole en AG pour stigmatiser le Direction qui voulait nous acheter notre reprise avec « quelques cacahuètes », il vaut mieux manger une pomme de terre debout, qu'un steak à genoux, m'exclamais-je

L'escalator de la Préfecture : En retard pour me rendre à un rendez-vous que l'intersyndicale avait donné devant la Préfecture, je me suis retrouvé, sur le grand escalator montant de la station Préfecture, désert à cette heure, seul avec de l'autre côté, des grévistes qui redescendaient. Je ne vous dis pas comment j'ai trouvé lent cet escalator devant la bronca que mes camarades m'ont gentiment réservé ! Depuis, dès que j'emprunte cet escalator, je revois la scène !



La clef : Cette clef n'a plus sa porte et pour cause, ensevelie lors de la destruction du CTM. C'était celle de la cafétéria du CTM, lieux de toutes les AG mais aussi des longues heures, entre parties de cartes pour les uns et tricots pour les autres, dans l'attente du retour des négociateurs. Gardée précieusement !

Un tournant ... Yvan Carmona

A TOUS LES MARINS Le 12 Mai 1995.

Seule la lutte paie.
Ceux qui n'ont jamais navigué,
N'ont jamais ramé.
Ils n'ont donc jamais lutté.

"MÉTAPHORE SUR NOTRE CONFLIT"

La Direction Départementale nous a surnommé les HUNS, elle aurait pu nous appeler les VIKINGS.

Notre CAPITAINE a quitté le navire avec les RATS, alors qu'il ne coulait pas. C'est donc un très mauvais capitaine. S'il veut revenir, qu'il le fasse. Mais il restera dans la cale, à l'eau et au pain sec.

Quant à nous, les MARINS, nous sommes toujours attentifs. Vous nous demandez de bouger, nous ramons. Vous nous demandez de faire parler de nous, nous luttons. Vu les circonstances, nous sommes aujourd'hui au chômage technique pour les actions, alors nous veillons.

Vous, les Syndicats, êtes notre boussole, et en tenant le gouvernail, vous maintenez le cap qui est le nôtre : celui de la VICTOIRE. Après la houle que nous avons tous connu, vous pouvez aller négocier dans un climat plus serein, sur une mer presque calme.

Sachez que de notre côté, il n'y a pas d'épidémie, le climat est très sain. Mais si du vôtre il y en a qui craignent le bateau, qu'ils se rassurent, le port n'est plus très loin. Qu'ils se retiennent encore un peu, et même s'ils ont envie de gerber, qu'ils le fassent sur la terre ferme, après notre lutte, afin que "TOUS ENSEMBLE", nous fêtions une victoire inoubliable, inégalable, unique en son genre.

Nous vous rendrons toujours la qualité de nos agissements, à hauteur de votre ténacité et de votre persévérance.

**A CETTE SEULE ET UNIQUE CONDITION, NOTRE BATEAU
DEVIENDRA MONUMENT HISTORIQUE**

A TOUS LES TECHNOCRATES

La poste est une chaîne
Nous en sommes ses éléments
Quand les éléments se déchaînent
C'est pour protéger nos enfants

Quand la grève a mal au moral

A l'AG quotidienne des agents de nuit, un soir à 20H30, Yvan Le Terrible qui sent que le moral des troupes n'est pas au beau fixe, bondit, coupe la parole aux militants et nous sort de sa poche, écrit à l'encre bleu bleu comme l'espoir, un texte qui nous parle d'un navire, métaphore de la lutte

Un tournant dans la continuité du mouvement !

**EXASPÉRATION
et REPLI STRATÉGIQUE !**

Exaspérés par le silence de la Direction les « nuíteux » réunis en AG décident de se faire entendre.

Ils proposent d'aller envahir les voies SNCF toutes proches et ... se retrouvent avec une cinquantaine de permissionnaires de la Légion prêts à en découdre. Certains camarades ramassent des pierres du ballast. Repli stratégique ordonné par nos dirigeants syndicaux pour éviter un carnage !

En différé, 30 ans après, la suite de l'histoire

Les REVANCHARDS

Les grèves contre le plan Juppé, fin 1995, qui vit de nouveau les postiers de Marseille Gare et du CTA débrayer à 80 % à l'appel de la CGT, donna à la Direction qui n'avait de cesse de remettre en cause le protocole d'accord, l'occasion qu'elle attendait pour organiser la répression, briser toute velléité des agents et décimer la Direction de la CGT Médit. La provocation ! Les grévistes se voient imputer d'une grosse retenue sur le salaire de décembre, au moment des fêtes de fin d'année. Certains, dans la détresse, entament alors une grève de la faim, La CGT organise aussitôt un rassemblement devant le centre de tri pour interpeller une Direction muette. Lors de ce rassemblement, la Direction crie à une séquestration (imaginaire) et se saisit de la bousculade d'une cadre pour pointer son index vengeur sur les principaux responsables de la CGT Médit.

Le syndicat apprend très vite que 5 secrétaires du syndicat sont exclus temporairement de leur fonction. « Fred » est traduit en conseil de discipline central. La direction du syndicat, aidée par la Fédération (Maryse Dumas, secrétaire générale et Jacques Gendre, secrétaire de la Fédération) décide d'organiser une marche entre Marseille et Paris d'une semaine, avec l'objectif de sensibiliser les postiers et les usagers de cette répression organisée. Des reportages en direct avec les Marcheurs sont suivis lors des AG organisées dans le Centre de Tri Malgré cet investissement majeur de notre fédération, les 5 militants furent sanctionnés et déplacés pour faire en sorte que le projet puisse être mis en œuvre.

Mais l'on dit toujours que « seule lutte paie ». C'est à la suite d'une autre grève que nos camarades furent réintégréés ! (Jacky D.)



EXPLOREZ TOUS LES POST HIER

Et puisqu'on est dans le « Retour vers le Passé » sachez que vous pouvez retrouver tous les anciens numéros du Post Hier que je stocke sur mon site perso ! (SVPat Marti)

<Du 1 au 200

Du 201 au dernier>



Retenez la date

Mardi 22 avril 2025

14H/16H45 La Rose

*Nous aurons la CGT
que nous façonnerons*

ENSEMBLE !

Heure Mensuelle

Seul on va plus vite
Ensemble
on va plus loin !

14H

Local
La Rose

CGT

Section syndicale des Retraités.es
AP CGT POSTE 13
55 av DE LA ROSE
CA BRUNETTE
13013 Marseille

A la CGT, si chaque syndiqué compte pour une voix,
chaque syndiqué doit faire entendre sa voix !